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会議録（案） 

会議の名称 令和５年度 第６回西東京市スポ－ツ推進審議会 

開 催 日 時 令和６年２月７日（水曜日） 午後６時 30分から午後８時 00分まで 

開 催 場 所 西東京市役所田無第二庁舎５階会議室 

出 席 者 （委 員）岡田会長、吉田職務代理、海老沢委員、姉松委員、村上委員、 

澤井委員、阿部委員、永田委員 

（事務局）髙橋生活文化スポーツ部長、越沼スポーツ振興課長、 

安藤スポーツ振興係長、増田主事 

議   題 議題 

（１）令和５年度第５回スポーツ推進審議会会議録（案）について 

（２）西東京市スポーツ推進計画について 

（３）令和５年度スポーツ振興事業補助金の交付について 

（４）その他 

会議資料の 

名   称 

資料１    令和５年度第５回スポーツ推進審議会会議録（案） 

資料２－１  市民意見提出手続制度（パブリックコメント）市民意見への検討結果 

資料２－２  第２期西東京市スポーツ推進計画（案） 

資料２－３  第２期西東京市スポーツ推進計画【概要版】（案） 

資料３    令和５年度西東京市スポーツ振興事業補助金交付資料 

記録方法 □全文記録 ☑発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

 （事務局から挨拶） 

 

３ 議題 

（１）令和５年度第５回スポーツ推進審議会会議録（案）について 

 （事務局から資料１に沿って説明） 

 

○会長： 

 資料１について、ご意見やご質問がなければ公開することとする。 

 

 （異議なし） 

 

（２）西東京市スポーツ推進計画について 

 ■市民意見提出手続制度（パブリックコメント）市民意見への検討結果について 

 （事務局から資料２－１に沿って説明） 

 

○会長： 

 資料２－１の事務局の説明に対して質疑はないか。 

【資料２】 



2 

 （質疑なし） 

 

 ■第２期西東京市スポーツ推進計画（案） 

 （事務局から資料２－２に沿って説明） 

 

○委員： 

 表紙のイラストに、武道系のスポーツがあってもよいのではないか。 

 学校の授業でも武道を取り入れている。 

 パラスポーツに関するイラストが複数あるため、いずれかと武道系を入れ替えるのはいかがか。 

 

○事務局： 

 スペースの問題から、多種目を掲載することが難しい。 

 計画中で、パラスポーツ・インクルーシブスポーツについて触れていることから、パラスポーツに

関連するイラストを複数いれている。 

 

○会長： 

 表紙のイラストで「する・みる・ささえる」のイラストが若干大きく感じるため、少し縮小しては

いかがか。 

 または、計画本編と概要版で掲載するスポーツの組み合わせを変えるのはいかがか。 

 

○事務局： 

 新たに複数の種目のイラストを作成するとなると、スケジュールの関係で難しい。そのため、レイ

アウトを調整しつつ、１つの種目を追加するのであれば可能と考える。たとえば、抽象的に武道の道

着を着ている人のイラストが考えられる。中学校でも授業として取り入れている柔道という認識で調

整を進める。 

 

○委員： 

 計画中に「障害者」という言葉がでてくる。総務省は、「害」を漢字で表記しているが、さまざまな

自治体では「障がい者」と平仮名で使用しているところもある。漢字表記だとネガティブな印象があ

ると思われるが、西東京市はなにか基準があるのか。 

 

○委員： 

 漢字と平仮名が混同していることは国語的に不自然。また、「障」という字も差し障るという言葉

があるようにネガティブな印象があるが、これだけ漢字表記というのも不自然だと思う。 

 

○事務局： 

 市の見解としては、市の公文書の作成に用いる用語は、西東京市公文規程におきまして、「漢字使

用は、内閣告示で定められております常用漢字表による」ものと定めている。したがって、常用漢字

表にあるものについては文字を全て漢字であらわすことを原則とし、漢字表記することで統一を図っ

ている。 
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 委員ご指摘のように、他には近年では「子ども」と漢字と平仮名の両方を用いて表現するようにな

ってきている。 

 今後 10年で表記の方法について変更があるかもしれないが、現在、市の他の計画も策定中であり、

表記を統一する必要があることからご理解いただきたい。 

 

○事務局： 

 会長からのご指摘を踏まえ、67ページの用語解説に「LINE」を追加した。 

 47ページのパブリックコメントの内訳について、再度精査し、修正する。 

 

 ■第２期西東京市スポーツ推進計画【概要版】（案） 

 （事務局から資料２－３に沿って説明） 

 

○委員： 

 本編も同様だが、概要版３ページのグラフタイトルが、図表番号や枠囲みがなく、本文との違いが

わかりづらいのではないか。 

 ５ページの基本目標３の箇所で、インデントを修正したほうがよい。 

 ６ページの施策のナンバリングの方法を、２段落にし、左から右に目を移していく記載方法がよい。 

 ８ページの PDCAサイクルの図のチェックの箇所がテキストボックスの影が映ってしまっている。 

 本編の８ページの東京都スポーツ推進総合計画におけるスポーツの範囲の画像が粗くみえる。 

 

○会長： 

 施策体系の図の、施策のナンバリングについては委員ご指定のとおり、左から右へ目を移すのがよ

いのではないか。 

 

○事務局： 

 委員ご指摘の点を踏まえ、よりみやすくなるよう修正を図る。 

 

○委員： 

 製本の形式はどのようになるのか。 

 

○事務局： 

 現行計画と同様、中綴じホチキス留めとなる。 

 

○会長： 

 ページ番号の位置は、紙面デザインの枠外にあるほうがよいのではないか。 

 

○委員： 

 概要版の文字が小さく感じる。 
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○事務局： 

 ページ番号の位置を修正する。 

 また、概要版の文字の大きさについても、ページレイアウトが変わらない範囲で大きくする。 

 

○委員： 

 計画本編の章扉のページには、ページ番号はいらないのではないか。 

 

○事務局： 

 目次のページ番号はそのままとしつつ、各章扉のページ番号は削除する。 

 

○委員： 

 本編 54 ページの学校所在地の番地の数字が、全角であるべきところが半角になっているようにみ

える。 

 

○事務局： 

 確認の上、修正する。 

 

○会長： 

 これをもって計画案として内容を確定し、今後細かい修正が生じた場合は、事務局と会長との間で

協議をすることをご一任いただきたい。 

 

（異議なし） 

 

（３）令和５年度スポーツ振興事業補助金の交付について 

（事務局から資料３に沿って説明） 

 

○委員： 

 以前は、審査概要に補助対象者の名前の記載あったと記憶しているが、記載がないのはなぜか。 

 

○事務局： 

 個人情報の観点から、掲載は控えている。 

 

〇会長： 

 他に質疑がなければ、補助金の交付について承認されたものと決定する。 

事務局は西東京市スポーツ振興補助金の手続きを進めていただきたい。 

 

（４）その他 

○事務局： 

西東京市スポーツ推進計画策定に関する審議については、本日をもって終了とさせていただきた 

い。年度内にスポーツ振興事業補助金交付申請があった場合、状況によっては、委員の皆様が集まっ
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ての審議会ではなく、書面開催も含めて開催を調整し、補助金交付申請のご承認をいただきたいと考

えている。委員の皆様のご意見をいただきたい。 

 

（異議なし） 

 

〇会長： 

 他になければ、令和５年度第６回西東京市スポーツ推進審議会を終了する。 

 

以上 

 


